

ECOLE ELEMENTAIRE PAUL BERT

CONSEIL D'ÉCOLE DU MARDI 02 JUIN 2021

Étaient présents :

M. CURALLUCCI DE PERETTI, Directeur de l'école

Mme LE VAVASSEUR, Adjointe au Maire (Affaires scolaires)

Les enseignants : Mme APERT (ULIS) ; Mme BAUSSAC (CM1B) ; Mme BERNASCONI (CE1/CM1 les lundis ; mardis et jeudis) ; Mme BLOCH (CP3) ; Mme DAILLY (CE2A les lundis et mardis) ; Mme DANIEL (CE1A) ; Mme DELESQUE (CE1C) ; Mme FUENTES (CM2A) ; Mme GIRAUD (CE1B) ; Mme KAN-MOUNIER (CM1A) ; Mme MARTIN (CP1) : excusée ; Mme MARTINS BENTO (CP2) ; Mme MERICOURT (CM2B) ; Mme ORLUC A. (CP4 les lundis et mardis ; CM2C les jeudis ; CE1/CM1 les vendredis) ; Mme ORLUC T. (CE2C) ; Mme RAMOND (CP4 les jeudis et vendredis) ; Mme SCHREINER (CM2C les lundis ; mardis et vendredis) ; M. NAU (CE2B).

Les parents délégués : MME APREMONT (FCPE) ; Mme BIANCOLLI (CAAPE) ; MME CHAMPAGNE (CAAPE) ; MME DARLEY (FCPE) ; MME DONDEYNE (PEEP) ; MME GOMICHOIN (CAAPE) ; MME GONS (CAAPE) ; MME LAIGLE (CAAPE) ; MME LARTIGAUD (FCPE) ; MME LIENARD (PEEP) ; MME MOUCHEL (CAAPE) ; MME PAPANIKOLAOU (CAAPE) ; MME PETIT-PIGEARD (CAAPE) ; MME POCHARD (FCPE) ; MME PUREN (FCPE) ; MME REPINÇAY (CAAPE)

1. EFFECTIFS POUR 2021 2022 AU MARDI 8 JUIN

*A ce jour, aucune fermeture de classe n'est prononcée pour l'école Paul Bert sur la prochaine année.

L'effectif de Paul Bert pour la prochaine rentrée est de 383 élèves pour 17 classes dont 1 ULIS avec 12 élèves (inclus dans les effectifs de leur classe respective) ou 16 classes dont 1 ULIS avec 12 élèves (inclus dans les effectifs de leur classe respective).

Les effectifs sont globalement en baisse sur tout le département du 92 (-1500 élèves)

*Au niveau du personnel enseignant, 3 départs de l'école sont prévus cette année : Mme MERICOURT, Mme RAMOND qui prennent leur retraite et Mme OrLuc Alicia.

Deux nouveaux enseignants seront donc nommés lors du prochain mouvement des enseignants.

*Pour les parents des futurs CP, la réunion de présentation n'aura pas lieu. Une présentation sera mise sur le site de l'école et la vidéo faite par les services de la Mairie de Chaville est toujours accessible. Les écoles maternelles seront informées dès la mise en ligne des documents.

*Pour les CM2, les affectations au collège et dossiers d'inscription ont été donnés le 7 juin aux élèves.

2. ACTIVITES ET ANIMATIONS PREVUES POUR LA FIN D ANNEE

a. Les classes de CM2

Les élève de CM2 iront à la base de Saint-Quentin en Yvelines les 29 juin et 1er juillet pour y faire du poney, de l'accrobranche, des courses d'orientation, du mini-golf. Ces 2 jours de sorties ont pour vocation de se substituer aux classes externées de CM1 dont ils ont été privés pour des raisons sanitaires.

b. Les classes de CM1

Également privés de classe externée, les CM1 de cette année ont également des sorties de substitution prévues à la base de Saint-Quentin en Yvelines le mardi 1er juin ; le jeudi 10 juin et le mardi 15 juin.

La sortie vélo traditionnelle est programmée le lundi 14 juin dans les bois de Meudon.

En projet musique, les CM1 finalisent sous la forme d'une vidéo le travail mené avec Diane Nicolas tout au long de l'année.

c. Les classes de CE2

Les CE2B iront dans la forêt de Fontainebleau le vendredi 18 juin.

En projet musique, les CE2 finalisent sous la forme d'une vidéo le travail mené avec Diane Nicolas tout le long de l'année.

d. Les classes de CE1

Les CE1 ont repris les sorties piscine.

e. Les classes de CP

Le CP3 a malheureusement eu deux séances en moins (Créneau manquant pour 1 CP puis oubli de réservation de car). Balades à poney sont programmées les vendredi 4 juin (CP4) - vendredi 11 juin (CP1) - vendredi 15 juin (CP3) - vendredi 25 juin (CP4)

Alix le Clown (ancien parent d'élève de l'école Paul Bert en plus !!!) viendra donner une de ses dernières représentations devant les CP ; CE1 et CE2 le lundi 21 juin avant une retraite bien méritée et de nombreux passages à l'école Paul Bert.

3. INSCRIPTION POUR LA SECTION EILE

Chaque année, les écoles doivent recenser avant la fin du mois de mai le nombre d'élèves souhaitant être inscrits à un «Enseignement international de langue étrangère» (EILE).

Cet enseignement optionnel de langue arabe, italien, portugais ou turc, est assuré par un professeur originaire d'un pays ayant passé pour ce partenariat un accord bilatéral avec la France.

Sa mise en œuvre effective dépend uniquement des moyens humains mis à disposition par le pays partenaire concerné. À Chaville seuls l'arabe et le portugais sont proposés aux familles. La remontée des demandes des autres langues n'a pas engendré jusqu'à cette année l'ouverture d'un cours en italien par exemple même si la demande est importante (environ une vingtaine de familles)

* L'inscription est possible pour une seule des langues de ce dispositif. Cet enseignement est gratuit et concerne tous les enfants débutants ou non, inscrits en classe CE, CE2, CM1 et CM2. Il est donc ouvert à tous les élèves dont les parents en font la demande.

* Cet enseignement de 1h30 par semaine se déroule en dehors des 24 heures hebdomadaires d'enseignement obligatoire dans des groupes de 15/16 élèves. Il débute fin septembre ou début octobre.

* Les acquis des élèves sont inscrits dans le LSU

4. LES COMPTES DE LA COOPERATIVE

Le bilan définitif sera proposé avant la sortie des classes après la clôture des comptes.

Les enseignants doivent d'abord rendre leur cahier de coopérative.

Nous devons régler les dernières factures qui arriveront. (Spectacle Alix le clown - balades à poney pour les CP)

5. CLASSES EXTERNEES 2021-2022

*Le budget de 20 000€ alloué à chaque école de Chaville pour les sorties des CM1 et CM2 qui n'ont pas pu profiter des classes externées cette année et l'année dernière, n'a pas été totalement consommé. **La question a été posée par les parents d'élèves et les enseignants à Mme Levavasseur de l'utilisation possible du reste de ce budget sur la période de septembre à décembre 2021**, notamment pour éventuellement organiser quelques jours de sorties pour les prochains CM2.

La direction de l'école et la Mairie doivent vérifier ensemble les chiffres du budget et revenir vers l'ensemble des participants ultérieurement.

*Un nouvel appel d'offres concernant **les classes externées** est en cours à la mairie. L'équipe municipale a noté les différentes demandes des enseignants concernant les prochaines classes externées : les enseignants souhaitent que la

thématique tourne autour de la mer et des activités voiles ; les enseignants souhaitent vivement que la mairie étende le nombre de nuitées à 5 au lieu de 4.

En effet, les enseignants insistent sur la charge que représente l'organisation des classes extérieures pour eux. Ils insistent également sur la frustration et la fatigue qu'engendre une période trop courte pour tous les participants.

Les associations de parents d'élèves soutiennent l'initiative des enseignants.

6. AUTRES PROJETS 2021-2022

* 4 VPI seront installés dans les dernières classes non équipées. Il faudra mettre à niveau les anciens VPI qui ne sont plus très opérationnels.

* Le projet "**Jeunes écrans**" sera reconduit. La programmation devrait être connue avant la fin de l'année. L'équipe enseignante souhaite vivement que les élèves puissent revenir à l'Atrium.

M. Didier ALBESSART continuera ses interventions dans les écoles.

* M. **Éric Laurent** renouvellera l'an prochain sa proposition de travail en partenariat avec la « maison de la nature » autour des thèmes suivants : la forêt - la biodiversité – l'ornithologie. De nombreuses classes de l'école ont participé à ce projet cette année.

* **Valérie Ponama et Diane Nicolas** intervenaient cette année pour les CP ; CE2 et CM1 en musique. L'équipe enseignante souhaite que ce partenariat se renouvelle l'an prochain.

* **Le projet d'école** sera à refaire pour les trois années scolaires prochaines. L'équipe de l'école Paul Bert le travaillera pour le finaliser au mois de mai 2022. Il sera axé sur la culture et le numérique.

Les associations de parents d'élèves proposent une thématique autour du **handicap, de l'insertion, et du traitement de la différence**.

*La **bibliothèque** de l'école sera réouverte : il reste un grand nombre de livres à étiqueter et à enregistrer. Les parents d'élèves devront certainement revenir pour continuer le travail commencé avant la crise sanitaire. A l'étude, l'intervention de parents d'élèves pour des cessions de lecture à la bibliothèque.